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Мы, как христиане, являемся солью земли. Чтобы 

соль была пригодна, она проходит серьезный процесс 

обработки от момента ее добычи до употребления. 

Когда мы слушаем или изучаем Слово Божье, мы 

проходим обработку. 

Давайте задумаемся о том, как мы пользуемся нашей 

речью. От избытка сердца говорят уста (Мтф.12:34, 

Лк.6:45). Если человек зрелый духовно, то его чувства навыком приучены к различению 

добра и зла (Евр.5:14), в том числе и в словах. Большинство молодых людей не умеют 

управлять своей речью. Апостол Иаков говорит в своем послании такие слова: «…всякое 

естество зверей и птиц, пресмыкающихся и морских животных укрощается и укрощено 

естеством человеческим, а язык укротить никто из людей не может…» (Иак.3:7-8а). 

Кол.4:6 говорит: «Слово ваше [да будет] всегда с благодатию, приправлено солью, дабы 

вы знали, как отвечать каждому». Прежде нужно научиться правильно отвечать. Нам 

нужна внутренняя подготовка.  

Слова очень важны. В Мтф.4:3-4 читаем: «И приступил к Нему искуситель и сказал: если 

Ты Сын Божий, скажи, чтобы камни сии сделались хлебами. Он же сказал ему в ответ: 

написано: не хлебом одним будет жить человек, но всяким словом, исходящим из уст 

Божиих». Словом Божьим нужно жить и пользоваться им.  

Господь хочет, чтобы мы были в ответе за свои слова. А каковы твои слова в жизни? В 

Пс.17:26-27 написано: «С милостивым Ты поступаешь милостиво, с мужем искренним - 

искренно, с чистым - чисто, а с лукавым - по лукавству его». Мы должны избавиться от 

ненужных слов в своем лексиконе. Мы неосознанно можем говорить в свой адрес 

ненужные провещевательные слова, и Господь будет поступать по слову нашему, потому 

что это библейский принцип. Поэтому прежде, чем слово выйдет из ваших уст, 

подумайте, как это слово будет действовать в вашей жизни. Дьявол тоже действует по 

слову. Если мы негативно относимся к Слову Божию, если мы используем слова этого 

мира, то дьявол будет действовать на основании этого. Написано, что все было сотворено 

по слову Божию. Христианин живет по слову своему и по Слову Божию. Если слово 

христианина и его жизнь соответствуют Слову Божию, он приносит плод.  

Иногда наши пути, мысли и слова не соответствуют Божьему Слову. Иногда мы держим в 

руке едкое слово, которое при удобном случае бросаем в каждого человека. Такие слова 

сильно ранят.  

Вспомним историю сражения Давида и Голиафа. Были два войска в обмундировании, с 

оружием. Но тут вышел Голиаф и сказал нечто такое, от чего в Израиле все испугались и 

ужаснулись. Это произошло не в момент, когда они увидели войско, броню или рост 

Голиафа, но когда услышали его слова. И некому было ответить великану. Когда пришел 

Давид, он удивился, кто может так поносить воинство Бога Израилева. Саулу понравились 

слова Давида, но не понравился его внешний вид. Тогда Давид заверил Саула, что ему уже 

случалось сражаться со львом и медведем. Саул дал Давиду свои доспехи. Но у кого есть 

слово от Бога, тот не нуждается ни в чьих доспехах. Давид вышел против Голиафа во имя 

своего Бога и победил, войску не пришлось даже вступать в сражение. 

Не так много времени прошло после этой победы, и уже в 1Цар.21-22 главах читаем, как 

Давид пришел к царю Гефскому Анхусу, но сильно убоялся его и прикинулся безумным. 



Потом собрал всех обездоленных, униженных, пошел в пещеру Одолламскую. И в одном 

из псалмов он пишет об этом времени, что все оставили его. Что случилось с Давидом? Не 

хватило слова от Господа. Когда мы имеем слово от Господа, нам не страшны никакие 

«Голиафы». Но когда слова от Бога нет, мы одни. 

Мы иногда заигрываем с миром, позволяем своим устам говорить что-то модное, что 

принято в мире. Нужно помнить, что в мирских доспехах победы не будет. Есть другие 

доспехи, которые являются мечом духовным. И если с молодости научишься ими 

пользоваться, будешь победителем всю жизнь.  

В еврейском языке понятие «слово» состоит из трех частей – источник, информация и 

смысл или содержание. Наши уста говорят от избытка сердца. Источником того, что мы 

говорим должны быть отношения с Богом. Содержание соответствует источнику. Зрелый 

человек имеет баланс между источником, информацией и донесенным смыслом. Он 

говорит то, что думает и что пережил. Это приносит благословение.  

Рассмотрим принципы, как пользоваться своей речью: 

1. Принцип твердости. «Но да будет слово ваше: да, да; нет, нет; а что сверх этого, 

то от лукавого» (Мтф.5:37).  

2. Принцип честности. Дьявол царствует там, где есть тайна и неправда, где можно 

спрятаться, анонимно выступить. Где нет честности, там всегда есть место дьяволу. 

Мтф.12:37 «ибо от слов своих оправдаешься, и от слов своих осудишься». Честность – 

первостепенный вопрос. Посеянная нечестность порождает такую же жизнь. Будьте 

честны.  

3. Принцип искренности. Искренность – это открытость плюс мудрость. Открытость 

должна быть мудрой. Не все то, что есть в твоем разуме должно быть на твоем языке. 

Некоторые вещи нужно говорить только Богу, Он исцелит, а люди в этом не помогут.  

4. Принцип любви. Только любовь может покрыть недостатки в общении. Например, 

неудачно сказанное слово человеком, который нам неинтересен, приносит раздражение, 

возмущает и вызывает негодование. Если нас оклеветали, то нас интересует не 

содержание сказанного, а то, как человек посмел это сделать. Нам не хватает любви. Но 

если это был  близкий человек, мы спрашиваем, что конкретно он имел в виду, пытаемся 

оправдать его. Действует любовь. Любовь – это способность, пришедшая от Бога 

построить отношения с людьми. Когда мы любим, мы способны терпеть и прощать.  

Рим.10:10 «потому что сердцем веруют к праведности, а устами исповедуют ко 

спасению». Откр.12:11а «Они победили его кровию Агнца и словом свидетельства 

своего».  

Может быть, нам нужно сегодня покаяться в том, что наша речь питается не от тех 

источников, не туда направлена, что она идет впустую. Попросим мудрости у Бога, чтобы 

изменяться, бодрствовать, устоять. Поступите по слову своему, как вы и обещали когда-то 

Господу, служите Ему всю свою оставшуюся жизнь! 


